

Une base de données économiques sur les PGM

Par Eric MEUNIER

Publié le 31/08/2008, modifié le 27/02/2025

L'Institut International de Recherche en Politique Alimentaire (IFPRI en anglais) vient de mettre en ligne bEcon, une base de données regroupant des articles en anglais publiés dans des revues à comité de relecture et en lien avec l'évaluation des impacts économiques des PGM dans les pays en voie de développement [1]. Le classement des données a été organisé selon quatre thèmes relativement aux sujets des articles : avantages pour les agriculteurs, préférences des consommateurs et leurs réactions aux tarifs pratiqués, importance et répartition des bénéfices et bénéfices internationaux du commerce. L'IFPRI se présente comme un organisme œuvrant à résoudre les problèmes de faim dans le monde. Sur son site internet, il précise que pour les biotechnologies, si controversées que soient certaines d'entre elles comme la transgénèse, il est indispensable de conduire des études afin de répondre aux points de controverses actuels et de fournir des éléments de réponse aux pays en voie de développement. Si aucun parti pris n'est clairement affiché, les thèmes choisis pour classer les articles dans la présente base de données semblent indiquer malgré tout un penchant certain pour l'étude des bénéfices liés aux PGM et une absence de doute sur leur innocuité. Depuis 1993, l'IFPRI a reçu des donations entre autres de : Aventis CropScience, Cargill, l'Union européenne, la fondation Ford, la fondation Novartis, la fondation Rockefeller, Syngenta, l'UNICEF, l'USAID, l'USDA... Côté français, sont ou ont été donateurs le Ministère des affaires étrangères et le CIRAD. Notons enfin que Laurence Tubiana, ancienne conseillère de Lionel Jospin pour le Développement durable, est membre du conseil d'administration de l'IFPRI.

[1] <http://www.ifpri.org/pubs/becon/bec...>

Adresse de cet article : <https://infoogm.org/une-base-de-donnees-economiques-sur-les-pgm/>